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”Nes1a vida tudo vale a pena, nas derrotas adquirfmos a

experiéncia, nos fracassos forpas para continuar lutando”.
Lembre-se:

Se n?o houver ?utos, vaieu a beieza das ?ores.
Se n?o houver ?ares, valeu a sombra das folhas.

Se nio houver folhas, valeu a intensio da semente..
Feliz 1997.

S?e as votos da

Agradece a todos os

clientes e amigos
que con?aram no
atendimento em

1996, e também
promete fazer 0

passive! no ano
vindouro para fazér '

juz .43 confiarzga
depositada.

trabalhando cada
vez melhozc.

I)cs‘cjz11m)s 21Kudos OS

clicntcs um Fclir.
Natal c um pr()spcr0

Am) Novo!

;
7

e r atto
Rodovia do Café, Km 26

Fones: 3924427 & 292-1866

A Piotto Materiais para Construgdo em name de
seus proprietdrios, funcioncériose colaboradores deseja
um natal mztito especial rzesre ano de 1996,‘ pois antes
de mais nada este é 0 am) que comemoramos30 anos de
atividades; servindo cm povo de Campo Largo e

crescendo com ele.

materialsp/construe
Q92-2626/292-19094

Feliz Natale Pr0'sper0 Ano Novo

Um Feliz Natal e que em
1997 mantenhamos a

relagdo afetuosa e

harmoniosa que temos %

com vocés, nossos
%

clientes e amigos.
S50 os votos dos funcionzirios da ’

Caixa Econ?mica Federal

Todo Natal é a

renovaq?o de tudo o que
passamos durante toda a nossa

Vida, iluminada pelos
mementos de reflex?o,
con?ssfses diérias dos puros
sentimentos de cada cidad?o
Crist?o. E, para um presente
de luz, a 1996 anos atrés
nascia Jesus Cristo, a Energia
Major, alegrando a rejubilante
emog?o aos coragz?es dos
homens. Pennitindo hoje, a

uni?o na mesma Fé, ua
Esperanga da verdadeira Paz

para toda a humanidade; neste

. principio do terceiro rnilénio,
0 qua] inicia em 1997.
Acreditamos que a mesma
Alegria, compartilhada aos

Amigos e Clientes, as Boas
Festas tragam prosperidade
iluminada com a Luz Divina a

todos.
’

*Um complete Buffet dc comida caseira

mais um refrigerante por apenas ,70 Im-

*AlmoQo a peirtir dc (PF)
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conjzmtosur
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as mcllmrcs pizzas. calzom-S.
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Novo slstema val
melhorara coleta de

lixo na Regi?o
Metropolitana

O govemo do Estado csté

investindo na soluq?o de um dos

maiones problcmas ambientais da

Regiao Metropolitana de Cu?tiba: a

ooleta e destic?o de um u?>an0-

Dcsde o inicio» do am, a

Coordenacio da 5133150

Metropoliugna dc Curitiba (Comec)
vem promovendo estudos e pesquisas

para viabilizar um sistema que vai

integrar lodos os municipios dessa

regi?o na colela e destinacéo ?nal de

lixo.
O objetivo é cquacionar a

coieta do lixo urbane, especialmeme
aquele gerado nos mananciais da

bacia do Alto lguacu, eliminando os

lix?es que existem nessas areas.

Integrado
Através do projeto.

denominado Sistcrna integrado de

Colela: Transporte e Destinacéo
Final de Residuos Séiin?os Urbanos,
0 govemo do Estado. numa primcira
fase, adquiriu I2 calninh?es, entre
coletores e compactadores.
destinados its prefeituras de S50 José

dos Pinhais, Almirame Tamandaré,
Campina Grande do Sul. Colombo.
Itapemqi. Pinhais. Piraq nara. Qualm
Barras at Rio Branco do Sul.

0 projeto faz pane do

Programa de Sancamemo Ambienlal
da Regiao Metropomanza de Curitiba
(Prosatm.

Estuc?es
0 novo sisiema de colcta dc

lixo prevé a conslru-c;?0 dc ués

cstac?es para 0 lransbordo do lixo‘
As esiacées scrim associadas

a unidades dc triagcm que iriio
possibimar a implamacéo do

programa “Lixo que nélo é lixo“. jé
funciouando em Curitiba c em alguns
municipios do interior do Estado.
inclusive na regi?o mclropolitana.

A parlir das esIaq6c_s dc“
lransbordo. o lixulefz? cofrm dé?fi?d '

dois alenos saniténos, O primeiro é"-
0 da Cachimba. ac sul. que _|¢’l vcm
recebendo residues. :3 o segunao. a

ser construido no municipio dc Rio
Branco do Sul, seré denominado
Aterro Sanitéréo None.

Comec participa de projet

Coleta mais rsipida
O novo sistema vai

possibilitar, além da preservaqéo dos

rmananciais, que someme no
municipio de Piraquara siio

responséveis pm 70% do
hbastecimemo dc égua dc Cuxiliba,
também uma coleta mais répida e

e?caz do lixo.

Atualmente. para que o lixo
coletado em Pinhais, por exemplo,
chegue ao Aterro Sanitério da

Cachimba. s?o necessénos 40

quilémelros c pelo menos de quatm
a cinco horas.

Com a implantaq?o do novo

sistema, municipios COITID Rio
Branco do Sul e Itapemcu poderio
deposilar 05 residues diretameme no
novo alerro sanitério. localizado
nessa regi?o.

Os demais municipios faréo
0 depésito nas estac?es dc tmnsbordo.

Sistema complcm
Os projetos para

viabilimcéo do sistema imegrado dc

colcta dc lixo cstso cm fase ?nal c

2116 o més que vcm dcvcr?o cslar
conciuidos.

A Comec. rcsponsévcl pcio
dcscnvolvimenlo dos projclos. nu
lambém coordcnar os proccssbs quc
pcrmilir?o 0 inicio das obras.

A prcvis?o 6 dc quc jzi no
inicio do préxilno am as obras scjam
iniciadas. scndo que alé dc‘/.cmbro dc

97 dcvcr."to cslar conclmdas as

conslruc?cs dc uma das unidadcs dc

trizlgcm. uma cslaczio dc lransbordo
c o novo aicrro sanitério.

Sc 0 cronograma do obras
for rigorosamcmc cumprido. :1

prcviséo :5 dc que lodo o sislcma cmrc
cm funcimmmcnlo ate’ 0 ?nal dc

I993.
Gcrenciamcnto
0 nova sistczna scril

gcrcneiade peio»go\=cn1o- da‘E;s1ado.r
alravés da Supcrtmcndéncia dc
Rccursos Hidricos c sancamcmo
Ambicnlai (Sudcrsa). A opcracéo do
sistcma dcvcré scr fcila pcla iniciativa
privada, 3 example dc coma ftmciosla
o sislcma dc Curitiba.
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Comec executaprojetos para implantar
Distrito Industrial de S50 José dos Pinhais

A Coordenac?o da

Regiio Metropolitana de
Curitiba (Comec) esté
executando uma série dc

projetos que irio garantir a

infra-estrutura necesséria para
a implantacio do Distrito
Industrial dc S50 Jose’ dos

Pinhais, local que vai abrigar a

montadora francesa Renault.
Some-nte essa unidade vai gerar
20 mil empregos diretos e

indiretos.
Todos os projétos,

desde abastecimento dc égua e

energia até construcéo de

escola e creche, deverio estar
concluidos até fevereiro do

préximo am. As obras, que
deverfio ter inicio :50 logo os

projetos estejam conclujdos e

cumprtdos os tr?mites
burocréticos, ser?o
desenvolvidas por érgzios
estaduais, federais e municipais.
A ?scalizag?o das obras
também sen‘: feita pela Comec
e a prevxsio 6 de que estejam
prontas até final de 1998.

Acées diretas
A Comec, além de

coordenar as acées integrando

os diversos érgios envolvidos
na construg?o do Distrito
Industrial dc S50 Jose’ dos

Pinhais, também e’ responsével
por uma série de agées diretas.

0 levantamento
topogré?co do terreno onde
seré construida a fébrica da

Renault foi executado peio
érg?o estadual. Também a

Iicitac?o para a terraplanagem
fhi promovida pela Comec, que
atualrnente ?scaliza as obras, jé
cm andamento.

Outros projetos
Uma ligag?o

ferroviéuria, ligando a linha
Tronco do Iguacu até o Distrifo
Industrial, passando pelo
Aeroporto Afonso Pena, e

melhorias na infra-estrutura do
Porto de Paranaguzi, s?o alguns
dos projetos que est?o sendo
exccutados pela Comec.

A realizacio das obras
seré através da Ferroeste e da

Adrrninistracio dos Portos dc

Paranagué e Antonina.
Na area dos

transportes, est?o também em

execuc?o projetos para o

transports urbano e aeroviério.

O primeiro seré desenvolvido
peia Urbs e o outro envolve
vzirias entidades, entre as quais
a Secretaria Estadual dos
Transportes e a Infraero.

Também esté sendo
preparado um projeto para o

sistema viério do Distrito
Industrial.

Escola e creche
Pensando no

atendimento aos ?lhos dos
futuros trabalhadores das
f?bricas do Distrito Industrial
de S50 José dos Pinhais, o

governo do Estado, também
através da Comec, esté
executando projetos para a

construg?o de equipameutos
sociais na area.

Ser?o construidos uma
escola, uma creche, um pesto
dc sa?de e um posto policial,
além de equipamentos
esportivos. A idéia é construir
também um campo de futebol,
uma cancha poliesportiva e um
praca.

Agua 1-, I112

Para garantir o

abastecimento dc égua e energia
ao novo distrito industrial estio

sendo desenvolvidas a(;6es pela
Sanepar e pela Copel, sob a

coordenag?o da Comec.
Abastecimemo de gés e :

rede de telecomunicac?es s?o

outras preocupaq?es da Comec
que para isso esté executando
projetos que deverio ser
desenvoividos pela Compagés e

pela Telepar, respectivarnente.
Acesso ao -aeroporto
Outro projeto que foi

executado pela Comec e que vai
bene?ciar 0 Distrito Industrial dc
S50 José dos Pinhais é o novo
acesso ao Aeroporto
Intemacionai Afonso Pena.

A Comec foi
responsével pelo projeto, que
inclui a construqio de uma pista
de ida e outra dc vinda, numa
extensiio de 1.841 metros, e

pelas desapropriap?es feitas na
_

érea. Foram desapropxiadas 13

propriedades, a um custo
aproximado de M 500 mil.

As obras do novo aoesso
est?o praticamente conciuidas,
faltando apenas a constmg?o de

uma trincheira sobre a BR-376
e as algsas dc ligag?o com a

rodovia.

Programavai garantir ocupagiiodo solo em
mananciais com preservag?odo meio ambiente

Promover a ocupac?o
das areas de mananciais de forma

organizada sem que o meio
ambiente seja afetado. Esta é a

preocupag?o do governo do

Estado, que esté desenvoivendo

projetp“_p_gra_ compatibilizar a

‘ocupacio de areas, cspecialmcnte
da bacia do Alto Iguacu, com a

manutengéo da qualidade da égua
em pad rées desejéweis. 0
programs é da Coordenaczio da

Regiio Metropolitana de Curitiba

(Comec).
Abrangendo diversos

municipios da regiéio Leste de

Curitiba, essas areas sio
atualmente ocupadas de forma
irregular, Inuitas vczes por

. invasfves. Oprojeto denominado
Plano de Ordenamento Territorial
das Areas dc Mananciais, faz
parte do Programa de
Saneamento Ambiental da

Regiéio Metropolitana de Curitiba
-Prosam e numaprimeira etapa

0 para
explorag?o de zigua subterréinea

Resolver o probiema dc

abastecimento de égua em
Curitiba e regi?o metropolitana e’

o objetivo do govemo do Estado
que, através de convénio entre a

Coordenacio Metropolitana de
Curitiba (Comec), Sanepar,
Secretaria Estadual do Meio
Ambiente, Universidade Federal

d9 Parana’: e Universidade de Graz

(Austria), vem desenvolvendo um
prcjeto para a uliiizapéo das éguas
da formac?o geolégica chamada
karst, denominado AqL'i1'fero
Karst.

Numa primeira etapa,
est?o sendo desenvolvidas
pesquisas na érea que abrange seis

municipios, entre Cmnpo Largo e

Colombo. Com os estudos, foi
passive] a perfurac?o de pogos
experimentais que jé estéo
oonuibuindo para que cerca de 17
mil familias de Curitiba na regi?o
do bairro deSanta Candida, sejam
bene?ciadas com o abastecimento
dessa égua, devendo esse nilmero
chegar a 50 mil ate’ 0 inicio do
préximo ano.

Use c ocupac?o do solo
Toda esta pesquisa esté

sendo acompanhada pela Comec
que, paralelameme, estzi efetuando
o planejamento de uso e ocupagio
do soio da supet?cie com a

preocupac?o de preservar as ézeas
~de mananciais, de mode a tomar
seu uso continue a racionai.

Com esse planejamento,
o que se pretends é evitar
ocupapées incompativeis com a

exploracéo dos lengéis
subtenéneos.

Os estudos feitos para use
do karst tém previsfto de durac?o
de trés anos. A Comec vai concluir
0 piano de ocupac?o do solo no
mesmo prazo de tempo. jé que
algumas de?nipées dcpendem dos
estudos.

Qualidade da sigua
A Universidade Federal

do'Parané, em conjunto com at

Universidade de Graz, na Ausu-jg ,

esté realizando trabalhos dc
pesquisa da qualidade da égua,
além dc avaliar a circulacéo e o

que os técnicos cbamam de

recarga do lengol subterréneo.
O objetwo é permitir 0

use da égua sem degradac?o.
Viena, a capital austriaca, é

abastecida pm 100% de zigua
subterrfmea, com tecnoiogia que
sen’: utilizada em Cun‘tiba e regi?o
metropolitana.

A S anep ar esté

respondendo pelo use da fagua

para abastecimento. Para isso, a

empresa esté investipdo cerca de

R$ 15 milh?es na” prospeccio,
construc?o de adutora e

reservatério, de maneira a garantir
0 use da égua do karst,

Pecos experimentais
A Secretaria Estadual do

Meio Ambiente esté coordenando
os trabalhos. A primeira etapa do

projeto de uso do karst esté

promovendo a perfuragzio de

pogos experimentais em
Almirante Tamandaré (distrito de

Tranquera) e em Colombo‘
Os pocos, além dc

permmr a avaliagéo da quaiidade
da égua e suas possibilidades de

uso, jé est?o bene?ciando cerca de

AUTOPAR
Linha cwnpleta de

escapamentos para
automéveis, cr:n1i:1h6e.s' e

utilittirios

mom

15 mil familias do bairro Santa
C?ndida, em Curitiba.

O aproveitamento da
égua do karst esté sendo de I50
litres per Segundo, devendo atingir
600 litres no préximo am.

0 déficit no
abastecimento, em Cun'tiba a na
Regiio Metropolitana, atingia
cerca de 0,9 metro cilbico per
segundo (on 900 litres por
segundo). Com 0 reforgo do Irai,
recentemente inaugurado peio
govemo do Estado, o dé?cit caiu
em 0,4 metro c?bico por segun do.

Estudo da Japan
ImernacionalCooperativa Agency
(Jica), feito em conjunto com 0

governo do Estado, prevé a

retirada de até um metro cisbico
por Segundo do karst (1 .000 litres
per segundo), o que resolverzi o

problema da falta de égua

prevé a criaq?o de cenérios
alternatives para a ocupacio
desses solos.

A formulaq?o de uma
proposta dc iegislag?o urbana

sobreotemafazparte da segunda
fase do projeto e deveré contar
com a panicipagz?o dos prefcitos
dos municipios envolvidos.

Cemirios
Responsével pelo

desenvoivimento da primeira
etapa de projeto especi?co para
ocupag?o e use dos solos de

mananciais, a Comec, érgéo do

govemo estadual responsével
pela integrac?o de aq?es dc
interesse comum entre
municipios da regiio
metropolitana de Cutitiba, esté

preocupada em oferecer varies
cenérios alternatives que devcr?o
ser analisados e posterionnente
concretizados.

Os cer1:’m'os altémativos
que estiio sendo elaborados
englobam areas dos municipios
de Pinhais, S50 Jose’ dos Pinhais,

‘

Piraquara, Colombo, Campina
Grande do Sul e Quatro Barras.

A maioria com
localizagzéio na regi?o leste da

Grande Curitiba e préximos aos

rios Iran’, Itaqui, Tumbu, Pequeno,
Piraquara e Palmital. Todos
compée a bacia do Aito lguagu
deste ano_

Simulaciies
A panir éa criag?o dos

oenéuios, seré feita opc?o pela

simulag?o que atenda alguns
objetivos‘ A racionalizacio da
ocupac?o territorial, com o

aproveitamento de areas jé -

urbanizadas, preservando os
recursos naturais e garantindo a é

qualidade ambiental dos

mananciais, 550 alguns desses
objetivos.

Por outro iado, seré
fortaiecida a base econémica da
regi?o, através de incentives a

novas atividades.
‘

Todos os estudos
eleborados pela Comec dever?o
apresentar a visualizag?o do

impacto que as ocupagaes
podem causar.

Segunda etapa
O projeto, numa segunda

etapa, vai eleborar propo‘sta de '3

regularnentaq?o para as éreas de

mananciais, com a c?ag?o deuma _

legislag?o urbana para ocupagz?o
-

destes solos.
A proposta, que seré.

elaborada com a participagéq das

prefeituras dos municipios
envoividos, deveré se constituir M

de um conjunto dc instrumento -

legais, entre leis, decretos on
M

regulamentos adequados para
a concretizagéo dos objetivos do

projeto.
A previséio é de que essa

segunda fase esteja concluida até
o ?nal do primeiro sernestre do

préximo and. A partir dai, os

novos cenéuios comeqar?o a ser

colocados em prética.

(ao lado da raga 25
‘

Agora também com um delicioso Btifet de Sorvetes.
Atendemos inclusive aos domingos a partir das 141200.

Venha conhecer e traga suafamilia!

_ dejaneiro em Bal.§;t Nova)Servlmos almogo e jantar de segunda a
sexta-feira e aos sébados apenas almogtol

ATENDEMOS A noMIciL1o —FONE: 836-1263

25 anos de tradigfio

-.*.l9‘(:


	558

		2025-03-25T14:36:45-0300
	DOCUMENTALIZE GESTAO INTELIGENTE DE DOCUMENTOS LT:24811635000137
	I attest to the accuracy and integrity of this document.




